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三年执教有辉煌也有遗憾

在上赛季CBA常规赛结束后，关于巩晓
彬去留的问题就一直被球迷所关注。因为按照
当初初来青岛时签下的合同，“逍遥王”与俱乐
部的合同将在今年6月份到期。结果，经历了
三个月的商谈，巩晓彬最终没有能够与青岛职
业篮球再续前缘，他将在合同到期后恢复自由
身。
巩晓彬当初与青岛方面签下的是一份三

年合同，在过去的三个赛季里，他带领球队取
得了联赛第12、14和16名的成绩。虽然没有
能够打进过季后赛，但他带领的青岛男篮在
CBA联赛当中是一支特点鲜明，技战术风格
硬朗的球队。三个赛季当中，为球迷们奉献了
不少精彩又经典的比赛。并且，从成绩上讲，他
带队第一年取得的联赛第12名成绩，也是青
岛男篮历史上“双外援”时代取得的最好成绩。
巩晓彬作为山东篮球甚至是中国篮球的旗帜，
在三个赛季当中为球队吸引并签下了多名有
实力又有名气的球员，比如苏伟、刘书楠、赵
捷、宗赞。
巩晓彬最被俱乐部和球迷诟病的还是上

赛季的带队成绩，上赛季，青岛男篮以11胜27
负的战绩排名联赛第16位。当然，青岛队成绩
的滑落是多方面因素促成。比如赛季初的大外
援泰伦斯·琼斯来中国后“水土不服”，更换的
兰佩又接连受到伤病困扰，小外援吉布森状态
不稳……但无论怎样，作为球队主帅，巩晓彬
的确负有责任。所以在赛季结束后，巩导在表
达遗憾情绪的同时，也曾主动表示，自己未来
也接受“下课”的安排。

山东篮球旗帜绝对不缺下家

巩晓彬之于山东篮球，就如同一面旗帜。
接手青岛职业篮球的三个赛季，无论成绩如
何，他为球队打造出的灵魂气质，特别是他利
用个人魅力为球队吸引来的众多球星，是其他
职业教练很难做到的。再者，在梯队建设以及
青少年篮球培养方面，巩晓彬也做了很多实质
性工作。如今合作画上句号，对青岛职业篮球
未来提出了一个莫大挑战。
巩晓彬未来的下家在哪？这是不少球

迷关注的焦点。虽然球员生涯包括执教生
涯从未离开过山东，但巩晓彬绝对不缺职
场追求者。就在上赛季结束后已经有球队
主动接触“逍遥王”商谈执教可能，巩晓彬
与青岛方面的合同要到6月份到期，记者也
了解到，短时间内巩晓彬不会做出下一步
决定。
巩导不缺少下家与追求者，那作为青岛

职业篮球的操舵手，青岛国信双星篮球俱乐
部下一步怎么打算，也受到了大伙的关注。
因为目前双方还处于合同期内，所以国信并
没有第一时间做出回复，但据知情者透露，
国信此前也已经在教练市场以及经理人市
场上有所行动。到底是聘请有过CBA执教
经历的土帅执掌教鞭，还是请来有名的洋帅
来具体掌舵，则要看国信集团为俱乐部制定
怎样的发展策略了。
巩晓彬在三个赛季时间里为球队打磨

上了属于自己的鲜明印记，无论青岛队未来
新帅是谁，都难免要面临被对比比较的命运，
这对新帅也是不小考验。

巩晓彬将卸任国信双星队主帅，执教三年有辉煌也有遗憾

CBA还在休赛期，但球员转会市场与教练
转会市场却是热闹异常。尤其是近段时间刮起
的土帅“离任风潮”，这在最近几个赛季还是第
一次。包括李秋平、巩晓彬、杨学增、崔万军、范
斌五名国产教练都确定下赛季不再执教原本
的球队。
众所周知，CBA赛场不同于中超。在这里，

国产教练比洋帅更容易取得成功。一来，中国
篮球水平整体不差；再者，土帅对于CBA更为
了解。像上赛季带队打进决赛的两支球队辽宁
与广厦，他们的主教练都是国产教练。
有趣的是，上赛季结束后，CBA不少球队

不约而同地开始拿本土主帅“开刀”。有些美其

名曰是因为“成绩原因”，像新疆队原主帅李秋
平，四川男篮原主帅杨学增，包括巩晓彬不再
与青岛续约，与成绩确实有很大关系。但像范
斌、崔万军，两人上赛季带队成绩都不错。尤其
是崔万军不仅带领鱼腩广州队打进季后赛，甚
至与强队深圳队打得难解难分。如今同样遗憾
离任，确实令球迷感到意外。
土帅离职，直接带来的影响就是不少洋帅

又重新在中国找到工作。像上赛季在上海担任
助教的澳大利亚教练戈尔，目前已经正式成为
新疆队主帅。四川队也基本确定德国人鲍曼会
在新赛季执掌球队教鞭。这股“洋帅潮”会在
CBA新赛季带来怎样影响目前还不得而知。

■相关链接 CBA掀起土帅离任潮，五人确定走人
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在结束了上赛季CBA常规赛，又经历了漫长的等待后。关于巩晓彬
与青岛篮球之间的故事，球迷们终于等来一个算不上圆满的结局——— 在
6月份合同到期后，巩晓彬将不再担任青岛国信双星男篮俱乐部总经理
兼球队主教练职务。这也意味着，作为山东篮球旗帜的巩晓彬，将彻底与
青岛职业篮球说再见。“逍遥王”在青岛执教的三个赛季为青岛男篮刻画
上了属于自己的烙印，也取得过辉煌成绩，但同样也留下了不小的遗憾。

巩晓彬
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